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令和６年第４回長万部町議会臨時会（第１日目）

◎招集年月日 令和６年 ８月 ７日（水）

◎招集の場所 長万部町役場 議場

◎開 議 日 時 令和６年 ８月 ７日（水） 午前１０時００分

◎応 招 議 員（１０名）

１番 辻 義 雄 ６番 高 森 功 治

２番 橋 本 收 司 ７番 長 﨑 厚

３番 辻 紀 樹 ８番 高 橋 克 英

４番 大 谷 敏 弥 ９番 村 川 毅

５番 北 川 佳 嗣 10番 柏 倉 恵里子

◎不応招議員 なし

◎出 席 議 員 応招議員に同じ

◎欠 席 議 員 不応招議員に同じ

◎地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名

町 長 木 幡 正 志 建 設 課 長 上 野 訓

副 町 長 佐 藤 英 代 消 防 長 沼 田 明 宏

総 務 課 長 佐 藤 久 教 育 長 近 藤 英 隆

税 務 課 長 田 中 浩 社 会 教 育 課 長 米 代 剛

産 業 振 興 課 長 小 川 洋 農業委員会事務局長 小 川 洋

◎本会議に職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 増 田 理 恵

事 務 局 主 幹 佐々木 学

議 事 係 川 村 界 斗
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◎議事日程

日程第１ 会議録署名議員の指名

日程第２ 会期の決定

日程第３ 議案第１号 令和６年度長万部町一般会計補正予算（第３号）
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◎開会・開議宣告・議事日程

１０時００分 開会

○議長（柏倉恵里子） ただいまの出席議員は１０名であります。定足数に達しておりますので、

これより令和６年第４回長万部町議会臨時会を開会いたします。

直ちに本日の会議を開きます。本日の議事日程はあらかじめお手元に配付したとおりであります。

◎諸般の報告

○議長（柏倉恵里子） 諸般の報告を事務局長からいたします。

増田事務局長。

○議会事務局長（増田理恵） 諸般の報告をいたします。

令和６年第２回定例会において可決されました、地方財政の充実・強化に関する意見書及びゼロ

カーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化を求める意見書の２件につ

きましては、６月２１日付をもって国会及び内閣総理大臣ほか関係大臣にそれぞれ送付いたしまし

た。

次に、監査委員から５月、６月分の例月出納検査結果報告書が、各議員から北海道町村議会議員

研修会及び長万部町議会議員研修会の議員派遣結果報告書が提出されましたので、それぞれの写し

をお手元に配付いたしました。

次に、本臨時会に議案等の説明のため、あらかじめ町長、教育長、その他執行機関及びそれぞれ

委任または嘱託を受けた説明員の出席を求めております。以上であります。

○議長（柏倉恵里子） 以上で諸般の報告を終わります。

◎会議録署名議員の指名

○議長（柏倉恵里子） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第１２５条の規定により、議長において１番辻義雄議員、６番高森

議員を指名いたします。

◎会期の決定

○議長（柏倉恵里子） 日程第２、会期の決定の件を議題といたします。

お諮りいたします。本臨時会の会期は本日１日としたいと思いますがこれにご異議ありませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

ご異議なしと認めます。よって会期は本日１日と決定いたしました。

◎議案第１号 令和６年度長万部町一般会計補正予算（第３号）

○議長（柏倉恵里子） 日程第３、議案第１号令和６年度長万部町一般会計補正予算（第３号）の
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件を議題といたします。説明員に提案理由の説明を求めます。

佐藤総務課長。

○総務課長（佐藤久） ただいま上程されました、議案第１号令和６年度長万部町一般会計補正

予算（第３号）について、その内容をご説明いたします。

今回の補正額は、最終歳出にそれぞれ１,８９８万４,０００円を追加し、補正後の予算総額を

６２億５,２７０万４,０００円とするものであります。

内容は、補正予算書に添付しております概要により、歳出からご説明いたします。

総務費は、４１９万９,０００円の追加であります。交通安全対策費、需用費１２万円の追加は、

交通安全推進員の採用に伴う被服費。防災防犯諸費は、Ｂ＆Ｇ財団の防災拠点の設置及び災害時相

互支援体制構築事業の人材育成に係る関連予算の計上であります。旅費３８万４,０００円の追加

は、Ｂ＆Ｇ財団主催の研修参加に伴う普通旅費、需用費１８０万３,０００円の追加は、町主催の

研修で使用するパーテーションや避難用寝具などの消耗品費１７４万８,０００円、重機操作研修

で使用する重機の燃料費５万５,０００円の追加、使用料及び賃借料１５万円の追加は、重機操作

研修で使用する重機の借上料、負担金・補助及び交付金９４万２,０００円の追加は、小型車両系

建設機械特別教育受講などの会議負担金で、歳入では、１９諸収入、雑入、Ｂ＆Ｇ防災拠点事業で

３１０万５,０００円を計上いたしました。

賦課徴収費、償還金・利子及び割引料８０万円の追加は、法人町民税の過年度予定申告分の確定

申告に伴う過年度分過誤納還付金であります。

農林水産業費３６３万円の追加は、農地費の工事請負費で、経年劣化に伴う栄原地区営農用水修

繕工事であります。

土木費４８５万円の追加は、道路橋梁維持費の工事請負費で、町道佐渡ヶ島線外側溝改良工事外

であります。

消防費は、３１１万６,０００円の追加であります。非常備消防費、報酬２６万４,０００円の追

加は、火災による出動の増加に伴う消防団員出動報酬。消防施設費、需用費６０万円の追加は、中

ノ沢分団機械器具置場のシャッターの修理費、工事請負費２００万円の追加は消火栓移設工事、備

品購入費２５万２,０００円の追加は、既設消火栓の移設に伴い更新する、地上式単口型消火栓で

あります。

教育費３１８万９,０００円の追加は社会教育総務費で、本町が所蔵する古地図の修復に係る関

連予算の計上であります。旅費５６万１,０００円の追加は、三菱財団の文化財保存修復事業採択

に伴う授与式への出席、及び修復業者への依頼・引き取りに係る普通旅費、委託料２６２万８,０

００円の追加は、文化財保存修復事業委託で、歳入では、１９諸収入、雑入、文化財保存修復事業

で２６２万円を計上いたしました。

次に、歳入についてご説明いたします。ただいま歳出でご説明した分は省略させていただきます。

１８繰入金、財政調整基金繰入金は１,３２５万９,０００円の追加で、今回の補正で不足する財

源を当基金から取り崩し、収支の均衡を図るものであります。この基金取り崩し後の当基金残高見

込額は、３億１,１７７万１,０００円となります。

以上がただいま上程されました、令和６年度長万部町一般会計補正予算（第３号）の内容であり

ます。よろしくご審議のほどお願い申し上げます。

○議長（柏倉恵里子） これより質疑を行います。質疑は歳出より行います。はじめに総務費、

４頁です。ありませんか。
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高森議員。

○議員（６番 高森功治） ４頁、９防災防犯諸費の中で、重機の講習会を開くという話だったん

ですけど、これ大体何日くらい講習を開いて、何人くらい受けるのか、説明お願いします。

○議長（柏倉恵里子） 佐藤総務課長。

○総務課長（佐藤久） 重機の講習会の関係でありますが、Ｂ＆Ｇの支援を受けるにあたりまして、

人材育成として財団が主催する研修が、広域研修というのが必須となっておりまして、現時点では

これは東京のほうで開催されるもの、これに参加するのと、あと、町のほうで主催する研修が４回

必須となっておりまして、その４回のうちのひとつが特別教育と言われるもので、小型車両系建設

機械の特別教育の講習の受講。これにつきましては、一応現時点では３日間の予定で２０名、町職

員及び消防職員を対象に、３日間の予定で２０名で計上しております。Ｂ＆Ｇからの要件としまし

て２０名以上という要件がございます。あと重機の操作研修としまして、これは今説明した小型車

両系の特別教育の受講済者を対象に技能向上を目的として、自前で行う研修なんですけども、こち

らのほうは２日間の日程で、こちらも、これまでも受講済者がいますので、それらも合わせた中で

２０名を予定しております。

○議長（柏倉恵里子） ほかにありませんか。

橋本議員。

○議員（２番 橋本收司） 同じ科目の質問なんですけど、重機借上料、これの重機の種類はど

のような重機が予定されているのか、お願いします。

○議長（柏倉恵里子） 佐藤総務課長。

○総務課長（佐藤久） 重機の種類でありますが、本来でありますと油圧ショベルをＢ＆Ｇ財団か

ら現物支給されたものを使用することになるんですが、納期が２月、年明けの２月になる予定で今

示されておりまして、当町で重機の操作研修のほうを秋口に行う予定で今計画しておりますので、

重機が間に合わないということでありますので、代わりに小型の油圧ショベルを借り上げて、講習

を行いたいということで計上しております。

○議長（柏倉恵里子） 橋本議員。

○議員（２番 橋本收司） ということはタイヤショベルだけの種類ということですか。バック

ホーとかそういう形のものの講習はないということでよろしいですか。

○議長（柏倉恵里子） 佐藤総務課長。

○総務課長（佐藤久） あくまでもＢ＆Ｇから支給されたものを活用するということ、活用といい

ますが技能向上に努めるということが研修の目的とされておりますので、現物支給されるタイプと

同型のものを借り上げして行う予定でおります。

○議長（柏倉恵里子） ほかにありませんか。

〔「なし」の声あり〕

次に農林水産業費、４頁です。ありませんか。

〔「なし」の声あり〕

次に土木費、５頁です。ありませんか。

〔「なし」の声あり〕

次に消防費、５頁です。ありませんか。

〔「なし」の声あり〕

次に教育費、５頁です。ありませんか。
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北川議員。

○議員（５番 北川佳嗣） 古地図の修復に関わる予算というふうな説明でしたが、この古地図

というのは、これいつの時代に、どなたがどのような目的で作ったものなんでしょうか。

○議長（柏倉恵里子） 米代社会教育課長。

○社会教育課長（米代剛） お答えいたします。まず古地図の作者ですが、絵図の３点はいずれ

も、明治２３年に長万部戸長を任じられました川上十郎氏が作成したものであります。なお、作

者の特定は、当該古地図の署名及び筆致等の検討に基づいたものであります。また、年代につき

ましては、明治２０年代後半から３０年代前半と推定されております。

地図は３点ございまして、「長万部村見取絵図」「長万部絵図」そして「長万部村絵図」という

３点で、この３点については、全て町内の各地の状況を絵図として川上十郎氏が作成したもので、

その中にはその地域に住んでおられる方々のお名前も記載された古地図という形で作成されたも

のとなっております。以上です。

○議長（柏倉恵里子） 北川議員。

○議員（５番 北川佳嗣） これ、どのように収蔵されていて、何で今頃これ発見されたんでし

ょうか。

○議長（柏倉恵里子） 米代社会教育課長。

○社会教育課長（米代剛） 古地図につきましては、２０２２年に学習文化センターのほうで開

催されました別の催しで来られた北大の先生がおりまして、展示にちょっと耐えられる状況でな

い古地図だったものですから、その際にその先生のほうへご相談申し上げましたらば、これは貴

重なものであるということで、今回このような形の修復事業に申し込むこととなりました。

現状の古地図の状況でありますが、３点とも本紙が大きく破損し、随所に大小の破れが確認さ

れています。幸いにカビ等の発生は軽度ですけども、一部虫による損傷も見られる状態にありま

す。全体として、手に触れることも躊躇される劣化、修復状況にあり、これ以上の劣化防止をす

るために、保存・修復作業が必要と判断した次第であります。

なお、その際学文センターのほうの閉架書庫のほうに展示に耐えうる状況でなかったために保

管していたものを識者の方に確認していただいて、保存事業に申し込むという形になったもので

あります。以上です。

○議長（柏倉恵里子） 北川議員。

○議員（５番 北川佳嗣） これ修復が終わって、こっちまた取りに行って帰ってくれば、展示

が可能な状態になって戻ってくるということですか。

○議長（柏倉恵里子） 米代社会教育課長。

○社会教育課長（米代剛） 修復が終えましたらば、それぞれ古地図につきましては４１枚の用

紙に編成されておりますので、それら１枚ずつを保管の専用のフォルダーに収納しまして、町民

センターあるいは特別展としても学文センター等での展示を考えているところであります。以上

です。

○議長（柏倉恵里子） ほかに質問ありませんか。

〔「なし」の声あり〕

以上で歳出を終わります。

続いて歳入を行います。はじめに繰入金、３頁です。ありませんか。
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〔「なし」の声あり〕

次に諸収入、３頁です。ありませんか。

〔「なし」の声あり〕

以上で歳入を終わります。

これをもって質疑を終わります。

討論ありますか。

〔「なし」の声あり〕

討論を終わります。

これより直ちに本案を採決いたします。

お諮りいたします。本案は原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

ご異議なしと認めます。よって本案は原案のとおり可決されました。

◎閉会宣告

○議長（柏倉恵里子） 以上をもって、本臨時会に付議された案件の審議は全て終了いたしまし

た。

これにて令和６年第４回長万部町議会臨時会を閉会いたします。どうもお疲れ様でした。

１０時０７分 閉会


